



## Bonne année — Mauvaise année !

Pro-vie Cornwall Pro-Life a été très occupé cette année à promouvoir la vie, de la conception jusqu'à la mort naturelle.

**En mars**, nous avons relancé notre souper spaghetti annuel. Avec l'aide généreuse de *Country Catering*, nous avons servi plusieurs centaines de personnes avec salade César, spaghetti, petits pains, dessert et un beau moment de fraternité. P.S. Merci à tous les patissiers et pâtissières qui ont fourni les desserts.



**En mai**, nous avons affrété un autobus complet pour Ottawa afin de participer à la Marche nationale pour la vie. Le thème de cette année était Protection dès la conception. Ce fut une magnifique journée où des milliers de personnes se sont rassemblées pour manifester leur appui à la vie. En prime, juste avant le début de la Marche, on a appris que le cardinal Robert Prevost avait été choisi comme le 267e pape.

**Tout au long de l'année**, nous avons aussi contribué au soutien du Camion de la vérité, que vous avez peut-être aperçu en ville. Pour ceux qui ne le connaissent pas, ce projet consiste en de grands camions-caisses affichant des images de victimes de l'avortement sur les côtés et l'arrière, circulant aux heures de pointe. Bien que ces images soient choquantes, elles représentent la réalité de l'avortement.

Le samedi **27 septembre**, nous commanditons un atelier animé par Compassionate Community Care. Les participants y apprendront comment trouver la confiance nécessaire pour accompagner et visiter les personnes qui souffrent, qui sont isolées socialement, malades ou en fin de vie, afin de raviver leur espérance et leur raison de vivre.

La semaine suivante, le dimanche **5 octobre**, nous vous invitons encore une fois à participer à la Chaîne de la vie annuelle.

Vous trouverez plus de détails sur ces événements à l'intérieur du bulletin.

Mais si ces activités sont vraiment de bonnes nouvelles, nous ne devons jamais perdre de vue les mauvaises nouvelles, qui nous poussent à agir. Rien qu'au cours de cette année, près de **100 000 bébés seront avortés au Canada**.

À l'autre extrémité du spectre, le nombre de Canadiens euthanasiés continue d'augmenter à un rythme alarmant. De 2022 à 2023, il y a eu une hausse de près de **16 % des cas de suicide assisté par un médecin** ! Rien qu'en Ontario, 4 958 personnes ont été tuées de cette manière en 2024.

Même si vous vous sentez impuissants, vous pouvez vous joindre à nous pour la Chaîne de la vie et/ou participer à notre atelier d'une journée le 27 septembre.

Enfin, pour citer Mère Teresa : « *Nous devons donner l'espérance, toujours l'espérance.* »

## RÉSERVEZ LES DATES

**Atelier du visiteur | samedi 27 septembre | 9h30 à 14h30**

**Chaîne de la vie | Dimanche 5 octobre | 14h à 15h**

# Le camion de la vérité

Le Canadian Centre for Bio-Ethical Reform (CCBR) existe pour une raison audacieuse : mettre fin à l'avortement au Canada. Chaque jour, près de 300 bébés à naître perdent la vie par l'avortement — ce qui en fait la première cause de décès dans notre pays. La mission du CCBR est claire : sauver des vies en dénonçant l'injustice et en changer les cœurs et les esprits.

L'histoire nous montre que les grands mouvements de réforme sociale — de l'abolition de l'esclavage à la lutte contre le travail des enfants — ont utilisé des images puissantes pour éveiller les consciences. De la même manière, le CCBR utilise la photographie des victimes de l'avortement (PVA) combinée à une apologétique des droits humains pour rendre l'avortement impensable. Leur approche ne cherche pas la popularité, mais la vérité. Un sondage indépendant confirme qu'après avoir vu ces images, 67 % des gens développent une opinion plus négative de l'avortement. Beaucoup de vies ont été sauvées parce que quelqu'un a vu ces photos et a choisi la vie.

L'un des projets les plus visibles du CCBR est le Camion de la vérité. Ces grands véhicules circulent dans les rues achalandées aux heures de pointe, affichant des images qui révèlent la réalité de l'avortement. Chaque camion présente aussi un numéro de téléphone permettant aux passants de poser des questions ou de partager leur témoignage. À maintes reprises, des personnes ont confié que la rencontre avec le Camion de la vérité avait ouvert leurs yeux, changé leur perspective, ou même convaincu un proche de choisir la vie.

Le Camion de la vérité est un témoignage vivant — au sens propre — que la vérité, le courage et la compassion peuvent affronter une culture de mort et sauver des vies, une personne à la fois.



## Réflexions de la route

par Sébastien Bourdeau

*En chemin. Nous sommes tous en route vers quelque chose quand nous prenons la route. Certains vont au travail, d'autres à l'école, d'autres encore chez le médecin, ou simplement de retour à la maison. En passant, nous croisons toutes sortes de choses — des mendians, des chevreuils, même des rats laveurs gisant au bord de la route. On ne sait jamais vraiment ce que l'on verra en voyageant.*

*Mais la plupart des gens ne s'attendent pas à voir la dure réalité des bébés avortés exposée le long de la route. Pourtant, l'avortement est si fréquent dans notre pays que ses victimes sont traitées comme de simples déchets — cachées, rejetées, et blanchies sous les étiquettes de « droits des femmes » et de « soins de santé ».*

---

### **Certains réagissent avec choc, d'autres avec incrédulité ou colère.**

---

*Avec le Camion de la vérité du CCBR, nous faisons le contraire. Nous exposons la réalité de l'avortement à la lumière du jour, en montrant aux Canadiens ce que ces mots signifient vraiment.*

*Certains réagissent avec choc, d'autres avec incrédulité ou colère. Certains sont troublés, d'autres encore répondent avec encouragement et approbation. Je rends grâce à Dieu pour chacune de ces réactions, car elles sont toutes un signe que les cœurs s'éveillent, que les gens se confrontent à la vérité de ce qu'est réellement l'avortement.*

*Si Dieu le veut, je continuerai à partager d'autres histoires de la route — des récits de rencontres, de réactions, et des petites manières par lesquelles Il agit à travers cette mission pour défendre la vie.*





# Chaîne de la Vie

dimanche 5 octobre 2025

Joignez-vous à des milliers de personnes à travers le Canada qui s'opposent à l'avortement dans une manifestation pacifique et priante !

## Journée annuelle de témoignage public pour les enfants tués par l'avortement

La toute première Chaîne de la Vie a été organisée en 1987 à Yuba City, en Californie, par un petit groupe pro-vie appelé Please Let Me Live Inc. Coalition nationale pour la vie a introduit la Chaîne de la vie au Canada en 1991, et cet événement s'est poursuivi pendant 35 ans depuis lors. Il a permis de sauver des vies et changé les cœurs.

### Comment ça marche ?

La Chaîne de la Vie a lieu chaque année dans 350 endroits au Canada, y compris ici à Cornwall.

La Chaîne de la Vie est un moyen facile de s'impliquer dans l'activisme pro-vie. Il suffit de savoir où et quand votre Chaîne de la Vie locale sera tenue, puis de vous présenter pendant une heure pour rester sur le trottoir avec d'autres qui n'ont pas honte de témoigner publiquement de leurs croyances pro-vie.



Votre organisateur local vous fournira les panneaux non graphique à tenir, et vous pouvez prier en silence pour mettre fin à l'avortement et pour ceux qui en sont affectés.



**Veuillez marquer votre calendrier—la prochaine chaîne de la vie aura lieu le dimanche 5 octobre de 14h à 15h.**

Où est une chaîne de la vie près de moi ? Ici à Cornwall, nous avons deux emplacements pour la Chaîne de la vie.

- ⇒ Le premier : Brookdale et la Neuvième.
- ⇒ Le deuxième : McConnell et la Neuvième.

## Bâtir une culture de compassion en temps de crise

Le Canada fait face à une crise croissante. Les taux d'euthanasie augmentent rapidement et de nombreuses personnes vulnérables — en particulier les personnes âgées, malades ou isolées — en viennent à croire que leur vie n'a plus de valeur. C'est justement au moment où elles ont le plus besoin de compassion qu'elles se retrouvent souvent seules et sous pression.

Compassionate Community Care (CCC) répond à cette situation avec une mission simple mais puissante : accompagner les plus vulnérables afin qu'ils soient traités avec dignité, respect et compassion. Cet organisme de bienfaisance rassemble des professionnels de la santé et des bénévoles formés qui offrent un soutien non médical aux personnes et aux familles durant la maladie ou une crise. Leur « cercle de soins » reconnaît la pleine humanité de chacun — physique, sociale, psychologique et spirituelle.

Au cœur de l'action de CCC se trouve la conviction que chaque vie humaine a une valeur égale. Visiter les malades, soutenir les personnes seules et offrir des ressources aux familles peut faire une différence profonde. Ce geste simple peut briser le désespoir qui pousse certains à envisager l'euthanasie.

CCC forme aussi des bénévoles et sensibilise le public aux enjeux de fin de vie, en outillant chacun pour offrir un véritable soutien.

**Le samedi 27 septembre, Pro-Vie Cornwall Pro-Life organise un atelier (en anglais) animé par CCC au Centre Agora. Venez découvrir des moyens concrets d'apporter de l'espérance et d'accompagner ceux qui souffrent.**

Ensemble, créons une culture où personne ne se sent oublié.

**INSCRIVEZ-VOUS SUR [PROLIFECORNWALL.CA](http://PROLIFECORNWALL.CA) OU EN TÉLÉPHONIQUE AU 613-933-1138**

ONLY 50 SPOTS  
REGISTER TODAY!

# CALLED TO COMPASSION WORKSHOP

*Training for Visiting and Caring*

Join Kathy Matusiak Costa, executive director of Compassionate Community Care, who will teach us how to gain the confidence to journey and visit with those who are suffering, socially isolated, sick or dying, to renew their hope and purpose in life.

There are only 50 spots available. The \$10 cost is to help cover the cost of the workbook. Lunch will be provided.



**SEPTEMBER 27TH**



**9:30 AM - 2:30 PM**



**THE AGORA**



**\$10**



**PROLIFECORNWALL.CA  
613.933.1138**



GUEST SPEAKER:  
Kathy Matusiak Costa

